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國立高雄餐旅學院圖書資訊館 98學年度第 2學期 

圖書諮詢委員會會議紀錄 

 

時  間：民國 98年 05月 11日中午 12時 10分 

地  點：行政大樓六樓行政會議室 

主  席：林館長秀薰                                           記錄：趙瓊秋 

出席者：謝志成、黃如萍、廖原德、許慧玲、趙峻郁、徐伯一、余佩璟、林致信(請假)、程

健行、何景華、曾裕琇、陳建龍(請假)、鄭淑鳳(請假)、謝金龍、洪良志、蔡欣佑(請

假)、李柏宏、林小瑩、徐立偉(請假)、王全得、若生久美子(請假)、許淑麗、施文

華、鄭駿豪(請假)、楊百世、蔡倩玟、李立良、張正林、吳英偉(請假)、徐昌慧(請

假)。 

列席者：陳素美、蔡慧美、蔡淑真、趙瓊秋 

 

壹、主席報告： 

（一）、圖書資訊館業務工作報告。(請詳見附件，p.1~4) 

 (二)、圖書資訊館改建工程進度報告。 

      【洪良志委員提問】請問有規劃多少間研究室？ 

      【陳組長回復提問】本館此次特別參訪了幾所大學並了解各校圖書館內研究小間的做

法，過程中發現各校過去舊建築所規劃的研究小間其使用率非常

低，因此在最新的圖書館建築中大多已將研究小間排除在規劃內。

而本館的研究小間情況與大多數的學校相同，因此本館參考各校

作法亦無此規劃，但卻另規劃了討論室供師生利用。 

      【林館長另補說明】其實研究小間除了使用率低之外，其管理也是問題之一。此外本

館的樓地板面積及館藏量目前只剛好跨過大學法所規定之門檻，

未來若再增加館藏量，空間將漸漸形成問題，也因此本館採納其

他大學的做法，去除研究小間的規劃，但另加入討論室(因為許多

學生做報告須集體討論)。 

 

      【洪良志委員提問】為何需要規劃會議室及多功能視聽教室？ 

      【林館長回復提問】會議室實際空間其實並非各位想像的那麼大，且亦非只是針對會

議室功能而設計，因此設計師將它一分為二來因應會議人數，因

此它可以是小型的討論室，亦可延伸為 20人的會議室，藉此將可
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利用的空間發揮至最大。而在圖書資源中亦包含視聽資源，因此

本館 DVD的採購非常多元且豐富，當中也提供許多教學 DVD供老

師於教學上利用。但也有許多老師們反應，本校一直無適合播放

DVD的環境與設備，因此才會設置能容納 60個座位的多功能視聽

教室。 

由於圖資大樓的建築已經老舊，因此大部分的經費皆用來改善消

防及空調設備，本館也無絕對把握能利用剩下的經費來達成七層

樓的改建，所以每一分錢的利用皆非常謹慎，經費肯定優先使用

在公共空間上，例如辦公室的規劃皆維持現有的設備重新調整，

除了人力搬遷費用外，無動用任何費用在辦公室的規劃上。 

 

【謝志成委員提問】請問緊急逃生門的設置是否有妥善規劃？此外本人身為消防管理

人員並未獲知圖資館消防設備變更的訊息？ 

【林館長回復提問】本館的逃生設備已送至相關單位進行規劃。至於消防設備變更事

宜，本館則配合營繕組作業進度進行。 

貳、提案討論： 

2011 年資料庫採購提案。(如附件，p.1~4) 

【徐伯一委員提問】由於目前資料庫的字型及字體並未統一，因此使用上感覺比較混

亂，對瀏覽者而言會產生一些困擾，對此是否可以獲得改善？ 

  【陳組長回復提問】針對整合性資料庫目前正準備提案購買。 

【決議】圖書諮詢委員出席總數 23人，贊成人數 14人，本提案照案通過。 

 

参、臨時動議 

程健行委員針對網路認證提出問題。 

【程健行委員提問】請問目前校內針對網路認證所造成的不便，可否提出方案解決？      

【洪良志委員提問】針對校園網路認證的做法本人並不反對，但可否清楚說明為何一 

定要有此認證？ 

【徐伯一委員建議】目前網路應用組只有 4 人，不管人力、物力資源其實非常不足，

但網路建設卻是建立在龐大經費及人力的基礎下。該組人力精簡

各位並沒有太大感受，但是當我們每天使用或依賴網路工作時，

其問題便會漸漸突顯出來，與其在此苛責倒不如請各位委員突顯

問題提出更好的解決方法。 

【何景華委員提問】網路認證可否請網路應用組先進行測詴，待機器穩定後再正式於
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全校使用，如此才不會造成那麼多困擾及埋怨聲浪？ 

【林館長回復提問】目前網路應用組的編制上，有兩位負責行政作業，真正進行網路

維護的技術專業人員只有兩位，而兩位專業人員於維修電腦的時

間已佔去大部份，真正的專業在人力缺乏的情況下也很難伸展。

網路認證目前已是政府積極推動的資訊安全機制，而本校因申請

改名科大，資訊安全等級須從 B級提升至 A級，因此必須有網路

認證來維護校園資訊安全。以上針對網路相關問題本館將召開「計

算機諮議委員會」提出討論，並於本週內於校園資訊網公告校園

網路認證之說明。                                                                                                                                                                                                                                                                                                       

 

 

肆、散會：中午 13 時 00 分 

 

 

 

 

 

 

 


